

# NO ESTAMOS HACIENDO DISCÍPULOS

¿Qué es lo que no ha funcionado? ¿Por qué?

## 2. La enfermedad del discipulado

### Análisis de las causas

#### No presentamos un camino claro hacia la madurez

La séptima causa del bajo nivel de discipulado es que la mayoría de iglesias no presenta un camino claro y público para llegar a la madurez.

Si hacer discípulos es la misión principal de la Iglesia, ¿no sería normal que las iglesias presentaran un camino para llegar a la madurez en Cristo? Sin embargo, es difícil encontrar una iglesia con un proceso o camino fácil de entender y bien desarrollado por el que la gente puede avanzar si quiere convertirse en seguidor de Cristo dispuesto a hacer discípulos. No tenemos en mente un destino concreto, por lo que tampoco tenemos un camino que sugerir a la gente, ni siquiera a aquella que quiere entender las implicaciones del discipulado.

**Rick Warren**, pastor de Saddkeback Community Church en el sur de California, ha desarrollado un modelo de discipulado que muchos ya han copiado, al que llama “Proceso del desarrollo de la vida”. Ilustra este proceso usando la imagen de un campo de béisbol. **La primera base** es el pacto de membresía, por el que uno se compromete con Jesucristo. **La segunda base** es el pacto de madurez, por el que uno se compromete a seguir las disciplinas espirituales necesarias para el crecimiento. **La tercera base** es el pacto de ministerio, por el cual uno descubre y se compromete con un ministerio en el que puede ejercer sus dones espirituales, puede cumplir sus deseos, y puede usar sus habilidades, su personalidad, y las experiencias que ha tenido en la vida.

La meta representa el compromiso con las misiones, actuando ante las necesidades a través de la compasión y el servicio, y testificando de Jesucristo; todo, con la esperanza de que otros también puedan tener una relación con Dios. El montículo del lanzador en el centro del campo vendría a representar que todo gira en torno al quinto propósito de la Iglesia, que es la adoración.

Aunque algunos han tachado este modelo de simplista porque no contempla el efecto que las dificultades de la vida pueden ejercer, creo que algo muy positivo de este modelo es que nos presenta una imagen muy clara de lo que significa seguir a Jesús, es decir, un avance progresivo hasta un compromiso total. **Warren** escribe: “En lugar de tratar que la Iglesia crezca con programas, buscad un proceso que ayude a los miembros a crecer. Y

## **Bible Study: Discipulado que transforma**

### **Discipleship Series:**

**Pastor Eddie Idefonso**

ese proceso tiene que tener un propósito. Y en ese mismo sentido, si ya se tiene el propósito, pero no se planea un proceso para llegar a él, no obtendremos ningún resultado”. **Según Warren**, la Iglesia tiene que definir de forma clara sus propósitos, y entonces organizarse en torno a esos propósitos, desarrollar un proceso secuencial para que los creyentes puedan llegar a ellos.

Muchas iglesias no tienen propósitos claros, ni la comprensión de la necesidad de crear un proceso por el que sus miembros puedan llegar a la madurez. De un estudio de **Barna** se pueden extraer las siguientes conclusiones: “Muy pocos cristianos respondieron que sus iglesias les ofrecen un proceso o unos pasos concretos para avanzar hacia la madurez. Algo menos de la mitad dijo que en el pasado año en sus iglesias se presentó una lista de objetivos y expectativas en cuanto al crecimiento espiritual, a las cuales los miembros debían llegar ... Solo uno de cada cinco creyentes dijo que su iglesia ofrecía a los miembros alguna forma de evaluar su madurez espiritual o su compromiso a madurar”.

No obstante, nueve de cada diez creyentes en este mismo estudio dijo que si su iglesia les presentara una recomendación de cómo crecer espiritualmente, la tomarían en serio.